

第9回 学校規模適正化山崎南中学校区協議会 会議録 (R6.10.8)

(会議の経過)

発言者	議題・発言内容
事務局	<p><b>1. 開会</b></p>
会長	<p><b>2. あいさつ</b></p> <p>昨日、今日とずいぶん気温が下がってきました。一宮町の生栖では道路の気温計で16度になっていました。1週間前には32度だったことを思うと16度も違います。寒暖差が大きいので体調管理には十分に留意してください。今日も協議内容がいろいろとありますが、最後までよろしくお願いします。</p>
会長	<p><b>3. 前回の会議録等の確認について</b></p> <p>それでは、3番の前回の会議録等の確認について、事務局より説明をお願いします。</p>
事務局	<p>前回の会議録につきまして、確認をお願いします。</p> <p>修正すべき部分、加筆すべき部分等がありましたら、ご意見をいただきたいと思えます。よろしくお願いします。</p>
会長	<p>意見はございませんか。ないようであればこれで承認することとします。</p> <p>次に報告事項に入ります。</p>
会長	<p><b>4. 報告事項</b></p> <p>(1) 校歌の歌詞について</p> <p>(2) 総務部会からの報告</p> <p>(3) 教務部会からの報告</p> <p>(4) P T A部会からの報告</p>
事務局	<p>はじめに校歌の歌詞について、事務局よりお願いします。</p>
事務局	<p>(資料5 Pにより、校歌の歌詞の修正内容について説明)</p> <p>このあと、曲についても協議いただきますが、よろしくお願いします。</p>
会長	<p>次に総務部会からの報告についてお願いします。</p>
総務部会長	<p>(資料6～8 Pにより、戸原地区保護者との通学路・スクールバスに関する協議、今後の予定等について説明)</p>
会長	<p>次に教務部会からの報告についてお願いします。</p>

教務部会長	(当日配布資料2により、交流授業の様子について説明)
会長	次にPTA部会からの報告についてお願いします。
PTA・地域 部会長	<p>(当日配布資料1の1～6Pにより、8月28日の部会でのPTAの組織形態、あり方、組織づくりの方針の協議内容、10月3日の部会でのPTAの名称、活動内容、組織についての協議内容について説明)</p> <p>7月に開催した1回目の部会で、PTAの課題として、市連合PTAなど上部団体への所属をどうするか、また、PTAの役員を決めることが非常に難しい現状があるということ、役員の負担軽減が必要なのではといった意見がありました。</p> <p>一方で、そういった負担があるのは事実だが、子どものため、学校のために動くことは一向に構わないとの意見もいただいています。</p> <p>これらのことから、負担軽減を考えながらも、子どものため学校のために動ける組織を作るにはどうしたらよいか、8月の部会で検討しました。</p> <p>従来のPTAに代わる形態として、「この指とまれ方式(エントリー式)」の形態による組織について検討しましたが、細かな話を進めていく中で、やりたい人が少なかった場合の対応の難しさや、軌道に乗せるまでの負担の大きさなどから、新たな組織とはせず、従来のPTAの形を踏襲しつつ、役員の負担軽減、行事の見直しなどを行っていくことを確認しました。</p> <p>10月の部会では、両校のPTA活動内容を比較しながら行事等の精選を進めていき、また、両校の組織を比較して不要な役職は廃止する方向で検討を進めています。</p> <p>次回の部会以降で、会費、予算、規約、令和7年度役員の選出方法などについて、引き続き協議を行います。</p> <p>また、8月の第2回PTA部会から、昨年、市連合PTAの会長を務められた〇〇委員にも部会に参加してもらっています。市連Pや山崎南中PTAの経験をふまえ、ご意見をいただいています。</p>
会長	<p>4つの項目について、報告をいただきました。</p> <p>ご意見ご質問等はありませんか。</p>
委員	PTAの関係で、ふれあいまつりへの出店について、当日配布資料1の4Pでは出店する方向で調整するよう見えますが、協議の中では出店しない方向になっていたかと思います。補足説明をお願いできますか。
PTA・地域 部会長	資料の表の真ん中部分については、現在の各種団体との状況を挙げています。決定事項としては表の右側部分になります。説明が抜けておりました。

委員	昨年、PTAの文化研修部の部長をさせていただきました。ふれあい新聞の発行が年間3回あり、印刷や製本で人手が必要でしたが、ふれあい新聞を発行しないのであれば、仕事量がかなり減りますので、副部長は必要ないと思います。親子映画会や教育講演会は、部長と学校で対応可能かと思います。
PTA・地域 部会長	実際に経験されたご意見ありがとうございます。次回の協議の際に、参考にさせていただきます。
会長	他にご意見等はございませんか。 ないようであれば、5番の協議事項に入ります。
会長	<b>5. 協議事項</b> <b>(1) 校歌の曲について</b> 事務局から説明をお願いします。
事務局	(資料9～10ページにより、業者から提案のあった曲A案とB案について説明し、A案とB案を試聴) 投票用紙を配付しますので、A案・B案のいずれが良いか、投票をお願いします。欠席の委員には事前に確認をしておりますので、事務局が代理で投票をさせていただきます。
会長	(投票、開票作業)  投票の結果を発表します。 A案11票、B案11票となりました。 こうなりますと、(投票中に話が出ていた)校歌を歌うことになる子どもたちに意見を聞いて、決定するのがよいのではないのでしょうか。
事務局	学校に協力いただき、児童による投票で多かったほうを校歌の曲として決定させていただきます。よろしいでしょうか。  (異議なし)
総務部会長	学校で子どもによる投票ということですが、学級単位で1票とするか、子ども1人1人で1票とするか、どちらの方法になりますか。  (子ども1人1人で1票の意見あり)
総務部会長	ただ今の意見をもとに、戸原小と城下小とで調整し、子どもたちに投票しても

	らいます。
会長	両校にはお世話になりますが、どうかよろしく申し上げます。
委員	先ほど校歌の歌詞について決定の報告がありましたが、先日テレビ番組で、宍粟のPRをしていて、国見の森から城下平野や戸原方面を映した映像が流れていました。この段階では遅いかもわかりませんが、子どもたちから募集した歌詞の言葉の中にも国見の森が入っていましたので、国見の森、国見を入れることはできないでしょうか。
会長	投票中の雑談のなかでも国見の森が入れられないかとの話がありました。
委員	作詞家に一から考えてくださいというのは難しいかもしれないが、言葉を指定して変更することはできると思います。例えば「みどりの大地」と「国見の森」は文字数が違いますが、母音等をいれることで上手く調整ができると思いますので、作詞家に伝えて検討してもらえないでしょうか。
事務局	歌詞については前回の会議の内容をもとに作詞家・業者と協議をしており、今後の変更については確認していませんが、ピンポイントでの提案だと話がまとまらない可能性が考えられます。提案のあった部分にかぎらず、それ以外の部分でも国見が入れられるようであれば、できるできないを含め、作詞家・業者と調整させてもらってよいでしょうか。
会長	「みどりの大地」でないところであっても、入れることができれば入れるということですね。4名の委員から意見が出ていますので、検討をお願いします。
委員	県道80号の起点の場所でもありますので、是非前向きに検討いただきたいと思います。
委員	戸原小には校歌とは別で「戸原の子ども」という歌がありました。今回の提案にあたりせつかく2曲作っていただいているので、どちらかを校歌、どちらかを「戸原の子ども」のような歌として、また、歌詞はなくてもピアノ伴奏で入学式や卒業式のときに使うなど、そういった活用はできないでしょうか。1曲だけ選ぶのはもったいない気がします。
委員	2曲とも市が使うとなった場合、著作権の問題もあり、費用はどうなるのでしょうか。
事務局	もともと校歌制作の入札の仕様書では、A・Bの2曲を提案いただいて、その

	<p>中から1つを選定するとしています。2曲とも使うとなった場合、著作権のこと、金額のことも関係してくるかと思しますので、別途、業者に確認させていただきます。</p>
会長	<p>他の皆さんの考えも聞かせていただければと思います。いかがでしょうか。</p>
委員	<p>サブ的な曲ができるのであれば、比地の滝など入れてもらいたい言葉があります。</p>
事務局	<p>サブ的な曲を持つとなった場合、著作権の問題や費用がかからないことを確認したとしても新たに歌詞をつけることは難しいと思います。</p>
会長	<p>こういった意見が出ておりますが、他に意見はございますか。</p>
委員	<p>子どもたちにとって、新しい学校の校歌を覚えてサブ的な歌を覚えてとなると負担が大きいに思います。校歌だけでよいと思います。</p>
P T A ・ 地 域 部 会 長	<p>話し合っている件について、先ほどから〇〇委員が言われている「戸原の子ども」という歌は、少し校歌とは雰囲気の違いの違う曲でして、式典で使うような荘厳な感じのメロディーではなく、リズムに乗って歌いやすいような曲になっていて、子どもは確かに親しみを持っています。入学式の退場のときに、新入生と在校生と一緒に歌って新入生の子が退場する、そういった使い方をしています。</p> <p>曲の雰囲気として、校歌とは性質が少し違うかと思えます。</p>
会長	<p>もう1曲作るというのは良い案だと思いますが、戸原小で使われているような経緯も含めて必要かどうか、確認したほうがいいですね。それでは、もう1曲サブ的なものを作ることに賛成の方は挙手をお願いします。</p>
委員	<p>(挙手少数)</p>
会長	<p>それではもう1曲は作らない、校歌のみということでお願いします。 次に、6のその他について、事務局からお願いします。</p>
事務局	<p><b>6. その他</b></p> <p>当日配布資料1の7Pをご覧ください。これは、新小学校の制服等に関する質問、意見をもらっていたものに対する回答となります。この回答と、8月に決めていただいた制服等の案について、保護者の皆さまへお知らせします。 また、前回の協議会のなかで、体操服の購入方法がもっと購入しやすい形にな</p>

	<p>らないかとの意見が出ておりました。引き続き、学校と業者で調整を行っていただき、注文や在庫確認が電話でできるようになりました。</p> <p>これらのことについて、児童指導・保健体育部会長から説明をお願いできますか。</p>
児童指導・保健体育部会長	<p>体操服の購入の仕方についてですが、まず取扱店が J A ドリームに変わります。その J A ドリームの中でも「J A ドリームスマイルガスセンター山崎出張所」という店舗で取り扱っていただくことになります。</p> <p>注文については、J A ドリームへ電話して注文ができます。もちろん現地に行き注文いただくことも可能です。</p> <p>受取方法については、J A ドリームで受け取っていただくか、山崎南小学校で受け取っていただくかになります。</p> <p>支払方法については、J A ドリームが指定する口座に振り込むことを基本としますが、J A ドリームで体操服を受け取っていただく場合は、現金での支払も可能です。</p> <p>また、当日配布資料 1 の 7 P に書いていますが、J A ドリームの指定する口座に振り込んだ場合、希望される方については、山崎南小学校に体操服を配達してもらうことができます。そこから先は、学校まで保護者の方に取りに来ていただくか、子どもを通じて持ち帰る形も可能になります。</p>
委員	<p>J A ドリームでの受取は、日曜日でも可能でしょうか。</p>
児童指導・保健体育部会長	<p>J A ドリームスマイルガスセンター山崎出張所は、日曜日は営業していないため、日曜日の受取はできません。</p>
委員	<p>保護者は土日の受取を希望される方が多いと思います。小学校の近くにはあまり店がありませんが、藤本商店さんであれば日曜日でも大丈夫かだと思います。</p> <p>J A だけに限定せずに他に取扱えるところを増やすことはできないでしょうか。</p>
児童指導・保健体育部会長	<p>販売店については、体操服のメーカーにお任せしているところです。現在のところ、先ほど報告した状況でありまして、今後増やせるかどうかについては、メーカーに確認が必要になります。</p>
委員	<p>受取については、子どもを通じて保護者へ送付いただけるのであれば大丈夫かだと思います。ただ、注文については、J A ドリームに電話する形ですので、平日の昼間にかけるのは難しく、学校で注文できないか、検討いただきたいです。</p>
児童指導・保健体育部会長	<p>これまで学校で注文を受け付けるということを極力しない方向で整理してき</p>

健体育部会長	たと思います。方法として、書面で注文していただくのか、それが可能かどうか、そういったことも含めて検討させてください。
委員	試着に関して、学校に行けばいつでも試着できるということで、そういう認識であっていますか。
児童指導・保健体育部会長	基本的に学校が開いている時間帯であれば大丈夫です。ただ、児童が試着することになるかと思しますので、授業中や給食中など児童が抜けることができない時間帯もあります。その辺りは保護者のご理解ご協力をお願いします。
委員	戸原小の保護者から上履きのことで相談を受けています。 実際のところ、戸原小の上履きは、体育館シューズとしては不向きだと思います。ただ、現在の戸原小の上履きからすると城下小の上履きは値段的に結構上がります。この値段を払うのであれば、運動靴も自由になったので、上履きも自由にすることはできないでしょうか。前回の会議で決まったとのことですが、値段のことはあまり議論されていなかったように思います。ある程度の値段を払うのであれば、使いまわしができるというか、ほかにも活用できる上履きにしたほうが良いと思います。
委員	先日、城下小の上履きを取り扱っている店に行った際、店長さんから上履きが値上がりするかもしれないと聞きました。来年度は据え置かかもだが、近い将来には値上がりするような感じだったので、検討の価値はあると思います。
会長	上履き・体育館シューズについては、8月の協議会で決定していますが、このような意見が出ています。皆さんいかがでしょうか。
児童指導・保健体育部会長	部会で案を検討し、協議会で決定いただきました。他の体操服等についてもそうですが、価格等の比較については特別には行っていません。再検討ということであれば、この上履き・体育館シューズについてのみ検討することによろしいでしょうか。
委員	部会での上履きの協議では、戸原は500円程度、城下は2200円程度と聞いていましたので、最初は価格が安いもののほうがいいのではと検討しましたが、体育館シューズとして使うので、安全性を考慮すると、500円の物は滑りやすかったり抜けやすかったりするの、安全性が高いほうがいいのではないかと、安い分だけ劣化も早く、学期ごとに買い替える人もたくさんいるため、そうすると500円×3＝1500円と2200円であれば、年間でそんなに変わらないかなということで、そちらでもいいですねとの話になりました。 今の話では、別の上履きも含めて、値段も考えて、安全性も担保できるものを

	<p>ということであれば、再検討の余地はあるのかなと思いました。</p>
児童指導・保健体育部会長	<p>自由にするか、価格と安全性を考えて別の物も含めて検討するか、部会のほうで検討するというところでよろしいでしょうか。</p>
委員	<p>自由にするのであれば部会での検討は不要かと思いますが、価格と安全性を考えて別の物も含めて検討するのであれば、もう一度検討するのがよいと思います。</p>
事務局	<p>上履きを含めた制服等については、児童指導・保健体育部会で協議し、この地区協議会で決定しています。この地区協議会の意見として、部会に差し戻すということであれば、あらためて児童指導・保健体育部会で再検討いただくことは可能かと思います。</p> <p>再検討の結果、児童指導・保健体育部会から同じ案が上がってくる可能性もありますので、それらのことも含めて、諮っていただければと思います。</p>
会長	<p>それでは採決をとります。それぞれ意見を出していただいておりますが、再度部会の中で、上履き・体育館シューズについて検討していただいでよろしいでしょうか。</p>
委員	<p>すいません。差戻しと決まっても結構ですが、部会で検討して、この地区協議会に提案したとしても、また反対となる可能性もあります。</p> <p>先ほど出た意見をふまえて再検討するのであれば、ある程度は部会に任せてもらいたいと思います。</p>
会長	<p>お気持ちはよくわかります。統一した見解がなかったのかもしれませんが、一度決めていることであります。ただ、保護者の思いが強い部分のようですし、先ほどから出ている意見をふまえて、もう一度部会に差し戻すことについて、採決をとらせていただければと思います。</p> <p>再度部会の中で、上履き・体育館シューズについて検討していただいでよろしいでしょうか。</p> <p>(挙手多数)</p>
会長	<p>それでは、部会の皆さまにはお世話になりますが、よろしく申し上げます。</p>
事務局	<p>今協議いただいているのは上履きの部分に限るかと思います。それ以外の制服、体操服、運動靴等については、前回の地区協議会で決定いただいた内容を保護者の方に周知させていただきます。上履きの部分については「引き続き検</p>

	<p>討中」として修正し、周知します。</p>
会長	<p>それでは他に意見等はございませんか。</p>
委員	<p>体操服の購入のことで、今の在校生が山崎南小に通い出す前に、体操服の試着と注文の機会がいただければと思います。新入生であれば入学説明会等で試着して注文する機会がありますが、今の戸原小と城下小の最後の参観日等にあわせて、在校生が注文する機会があれば、バラバラと注文することがないと思いますので、検討いただきたいと思います。</p>
児童指導・保健体育部会長	<p>城下小学校・戸原小学校で調整をしまして、在校生についても試着と注文の機会を設けることで調整したいと思います。</p>
会長	<p>よろしいでしょうか。他に意見はございませんか。</p>
委員	<p>通学路について、自治会内で周知をしていくにあたり、決定する時期はいつ頃になりますか。あわせて通学路の図面もいただければと思います。</p> <p>また、戸原こども園について、今までは小学校が近くにありましたが、今度は遠くなるので、交流の部分はどうなっていくのでしょうか。</p>
事務局	<p>10月25日に戸原小学校の授業参観が予定されていますが、そのあとの時間をいただき、川戸については通学路等、宇原・下宇原についてはスクールバスの乗降場等について、保護者との懇談会を予定しています。</p> <p>その懇談会の中で、ある程度決まってくると思います。</p> <p>次にその内容について、10月29日の総務部会で報告し、検討・確認いただきまして、12月10日の地区協議会で報告できればと考えています。</p> <p>通学路の関係については以上です。</p> <p>また、地図については、資料を提供します。</p>
委員	<p>川戸の通学路について、御名のセブンイレブンの裏を通ることになっていますが、雪や凍結の際、少し心配です。注意いただくようお願いします。</p>
児童指導・保健体育部会長	<p>戸原こども園との交流について、現在は、こども園の特に4歳児5歳児のお子さんが小学校に来て、運動場の遊具で遊んだり、夏の時期にプールを利用されたりしています。こども園から小学校に来ていただくことは少ない状況です。</p> <p>今後はプールを使っただけなくなりますが、それ以外のことについては、学期に1度は交流プログラムを設けて、可能な範囲ですべての学年が戸原こども園の園児と一緒に何か体験できるような取組を継続していければと考えています。</p>

<p>会長</p>	<p><b>7. 次回開催予定について</b></p> <p>それでは次回の開催については、11月については中止とし、12月10日火曜日の午後7時から、城下小学校体育館の会議室で開催します。</p> <p>よろしく申し上げます。</p> <p>本日の協議はこれで終了とします。進行を事務局へお返しします。</p>
<p>事務局</p>	<p>〇〇様、ありがとうございました。</p> <p>また、委員の皆様におかれましても、慎重審議いただき、ありがとうございました。</p> <p>協議会の閉会にあたりまして、副会長よりご挨拶をお願いいたします。</p>
<p>副会長</p>	<p><b>8. 閉会</b></p> <p>長時間にわたって審議いただき、お疲れ様でした。</p> <p>新しい学校の開校と、現小学校の閉校まであと半年を切ったという状況ですが、これからさまざまな活動がどんどん活発になっていくかと思えます。</p> <p>ともかくには、今は暑い時期と寒い時期がどちらもありますので、体調管理には十分に気をつけてください。</p> <p>本日はどうもありがとうございました。</p>